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9月議会は9月2日から9月20日まで開催されま
した。主な内容は、坂城町名誉町民の推挙、固定
資産評価委員会委員等の人事案件、国道南条金井
の舗装復旧工事変更請負契約等の承認。平成30年
度一般会計歳入歳出決算の認定、平成30年度特別
会計歳入歳出決算の認定。印鑑証明等条例の一部
改正、またびんぐし湯さん館の「町民優待券」に
関する補正予算、インフルエンザ予防接種に伴う
補正予算等を審議しました。 
また、義務教育費国庫負担制度の堅持・維持を

求める意見書、国の責任による35人学級推進と教
育予算の増額を求める意見書、消費税10％増税中
止を求める意見書（議員提案、全て山城は賛成）
が出され、いずれも可決しました。 
　平成30年度一般会計、また特別会計の歳入歳出
決算の認定については常任委員会ごとに分かれ審
査をしました。初めての決算議会となった今議会
でしたが、委員会の場で不明点については質問さ
せて頂きました。 
　委員会での審査については事前の調査はもちろ
ん、長時間に渡るため根気がいる作業となりまし
た。しかし、既に事業が終了したものであって
も、それを丁寧に審査することは大変重要という
ことが理解出来た議会となりました。 
　決算の次は予算となるため、今後は今議会での
ことを参考にしていきたいと思っています。な
お、今議会は10名が一般質問をしました。 

【プロフィール】 
〇1983年9月13日生まれ 
〇長野日本大学高等学校卒業、日本大学法
学部法律学科、放送大学教養学部教養学科
心理と教育コース卒業 
〇現在、上田市内の放課後児童クラブの指
定管理者などをしているNPO法人ワーカー
ズコープ職員としても活動中。 
〇ホームヘルパー2級、児童厚生員2級、放
課後児童支援員認定資格、認定心理士
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台風19号による被害に遭われた皆様に
心よりお見舞い申し上げます

10月12日に最接近しました台風19号によ
り、長野県など広範囲に渡り甚大な被害を
もたらしました。 
　坂城町においても床下浸水や床上浸水、
また農作物などへの損害も数多く発生しま
した。 
　被害を受けられた皆様には謹んでお見舞
い申し上げると共に、議会や役場など関係
機関と連携し、復旧、復興に努めてまいり
ます。 

あなたとつくる　みんなとつくる　未来の坂城
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◇9月定例会（一般質問） 

～児童館～ 

Q.夏休み中の児童館に来る児童数は？ 
A.子ども支援室長：夏休み期間中19日間開館し、来館児童数は延べ人数で、南条児童館807名、坂城
児童館801名、村上児童館494名。昨年度より3館合計で224名の増。 
Q.夏休み中の活動はどのようなことを行ったか？ 
A.子ども支援室長：工作教室やDVD観賞、また理科の実験教室等様々なプログラムを組み合わせ取り
組んだ。また、各館に中学生等がボランティアとして訪問し、学習指導や遊びに加わる等の活動を行っ
た。 
Q.熱中症の対策は？ 
A.子ども支援室長：こまめに水分や塩分補給を行い、個々の子どもの体力に合わせた活動を取り入
れ、職員間でも子どもの様子を注視する中で支援をしてきた。 
Q.日々の記録等の保管はどのように行っているか？ 
A.子ども支援室長：その日の日程や出来事や児童の様子、勤務職員等を日誌に記録。日誌については3
年保管となっている。 
Q.保護者アンケートの実施は？ 
A.子ども支援室長：アンケートに実施は考えていないが、お迎えの際、保護者に積極的にお伝えすると
共に、家庭での様子をお聞きしている。 

～助け合いの社会の実現に向けて～ 

Q.ひきこもりについて、現段階での対応、また今後の対応策は？ 
A.福祉健康課長：背景や要因が多様であるため、一つの部署や一つの機関だけでは難しい。保健、医
療、介護、福祉、教育といったあらゆる部門が相談や訪問等に際して、ひきこもりやそのリスクを意識
して対応することや、そうした状況を把握した場合、関係機関が連携して適切な対応を図ることが重
要。町において、関係機関が参加する生活就労支援センター・まいさぽの定例会議で情報を共有し、
個別のケースに応じて、随時関係者による検討会を開催し、状況の確認、支援方策について整理してい
る。 
方向性について、関係機関が連携し、事案の早期把握、状況に応じた支援を行う。ひきこもりの未然
防止の対策も重要と考えている。 
Q.リーダーシップを発揮していく部署は？ 
A. 福祉健康課長：保健センターを含め福祉健康課が中心となって、関係機関との連携していく。 
Q.町内のこども食堂について、その利用状況、またどういう経緯で始まったか？ 
A.福祉健康課長：平成29年度10月にプレオープンとして始まり、今年度について、4月が40名、その
内子どもが19名、6月が38名、子どもは17名、8月が66名、子どもは25名であり、平均48名、子ど
もは20名となっている。なお、始まった経緯は、平成27年度に生活困窮者自立支援法が施行され、町
社会福祉協議会で生活就労支援センターの出張窓口として自立支援事業が開始された。相談を通じ、
様々な課題を抱えた子どもへの支援が増えていく中、ファミリーサポート事業の協力会員の方にこども
食堂の取り組みを提案したところから始まった。 
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◇社会文教常任委員会視察研修 

開催日：8月2日 
場所：長野市　ながの環境エネルギーセンター 
内容：「ゴミ処理施設について」 
ゴミ処理について学ぶべく、長野市に建設され、今年3月に本稼働した「ながの環境エネルギーセ

ンター」（A焼却施設）の見学をさせて頂きました。本稼働後間もないこともあり、外も中もクリーン
で、またにおいも少なく、ゴミ処理施設と感じないというのが率直な印象です。 
この施設ではではゴミの焼却はもちろん、その熱を施設内で利用し、また外部に送電し、焼却によ

り生ずる灰などは70％以上が再利用されているそうです。 
　安心・安全、また環境に配慮した施設として現在稼働しているということが説明を聞いて理解が出来
ました。ゴミ処理についてはどの自治体においても、とても重要な課題であると思います。どうゴミを
減らしていくか、改めて考えるきっかけとなったことは本当に良かったと思っています。 
　なお、長野市から帰る道中、現在、千曲市に建設中のB焼却施設の近くを通り、建設場所の確認をす
ることが出来ました。 

◇六ヶ郷用水組合議会視察研修 

開催日：10月3日～10月4日 
場所：栃木県那須塩原市　那須野ヶ原土地改良区連合 
内容：「土地改良区連合の活動・取り組み等について」 
　1泊2日の日程で那須塩原市にある土地改良区連合の取り組み等を
学ばせて頂きました。この地域には歴史ある用水が数多くあり、多
くの苦労があったとの説明がありました。 
　なお、管理している施設が多く、そしてその規模も広大で、六ヶ郷
用水と比較にならないというのが率直な印象でした。今回、他の地
域の取り組みについて学べたことは大きな収穫であると同時に、今
後の参考にしていきたいと思っています。 

◇社会文教常任委員会視察研修 

開催日：10月16日～10月17日 
場所：神奈川県葉山町、山梨県身延町 
内容：「ごみゼロ（ゼロウェイスト）運動について」(葉山町) 

「子育て支援制度、学校教育環境整備について」(身延町)  
　1日目は葉山町、そして2日目が身延町という日程でそれぞれ視察を行いました。 
　「ごみゼロ」と言っても、それを実現するのはそう簡単なことではなく、説明を聞いていて感じたこ
とは、町民に対する意識改革を行政として行ったということです。戸別収集の導入や資源物の拠点回
収、生ごみの自家処理の普及など、ゴミを出来るだけ資源として回収する仕組みがあると感じまし
た。 
　2日目の身延町では担当者から子育て支援制度などの説明を受けました。ただ様々な事業や助成を
行っているが、人口は減少し続けているとのこと。説明を聞いていて、「住みたい町」と「住み続けた
い町」は違うかもしれない、また子どもへの支援が手厚いからと言ってそこに住み続けたいかと言えば
そうとも言えない、そんなことを感じました。 
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土地改良区連合の発電所にて（10月3日）
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８月 
２日 社会文教常任委員会視察研修(長野市) 
３日 フードドライブ活動(上田市) 
       坂城どんどん 
10日 哲学カフェ(上田市) 
15日 成人式 
        上五明区盆踊り大会 
20日 議会全員協議会 
21日 村上児童館訪問 
23日 南条児童館訪問 
        こどものひろま in 夢の湯 
25日 映画鑑賞会(上田市) 
        上五明区防災訓練 
26日 坂城児童館訪問 
27日 長野県いじめ問題連絡協議会(長野市) 
28日 ほっこり 
        哲学カフェ(長野市) 

9月 
１日 坂城町総合防災訓練 
２日 町議会定例会開会 
       議会報編集特別委員会 
４日 ほっこり 
       自然保育議員連盟(長野市) 
６日 テクノさかき工業団地まつり 
８日 荒井武志県議・県議会副議長就任を 
　　 祝う会(千曲市) 
９日 一般質問(2回目) 
10日 一般質問 
11日 一般質問 
12日 社会文教常任委員会 
13日 社会文教常任委員会 
14日 第6回武志会マレットゴルフ大会 
        坂城大会 
        千曲・坂城自立支援協議会全体会 
15日 豊殿ひろばまつり(上田市) 
        十六夜観月俳句会 
18日 ほっこり 
        長野県議会県政対話集会 
20日 町議会定例会閉会 
21日 村上保育園運動会 
22日 不登校理解と支援のための講座(上田市) 
23日 哲学カフェ(上田市) 
24日 長野県自然保育議員連盟総会(長野市) 
25日 ほっこり 
26日 坂城男女共同みんなの会視察研修 
　　　(軽井沢町）、哲学カフェ(長野市) 
27日 議会報編集特別委員会 
        大峰祭開祭式 
28日 坂城幼稚園運動会 
        大峰祭閉祭式 
30日 交通状況調査 
        芋掘り作業

10月 
1日  交通状況調査 
2日  交通状況調査 
3日  六ヶ郷用水組合議会視察研修(那須塩原市) 
4日  六ヶ郷用水組合議会視察研修(同上) 
5日  村上保育園バザー 
       後援会報打ち合わせ(長野市) 
6日  町民運動会 
       真田児童館まつり(上田市) 
7日  議会報編集特別委員会 
9日  町政懇談会 
10日 海洋ゴミに関する研修会(軽井沢町) 
11日 大人からのあいさつ運動 
　     議会報編集特別委員会 
13日 台風調査 
14日 台風調査 
15日 町議会臨時会 
        社会文教常任委員会 
16日 社会文教常任委員会視察研修(葉山町) 
17日 社会文教常任委員会視察研修(身延町) 
18日 台風調査 
        議会報編集特別委員会 
19日 台風調査 
        てとてと市(上田市) 
20日 鉄道フェスタ in さかき 
21日 議会報編集特別委員会 
        町民まつり反省会 
22日 台風調査 
24日 議会全員協議会 
25日 下河原地籍農地再生会議 
26日 坂城町文化祭、坂城町消費生活展 
        坂城町名誉町民称号贈呈式 
　　  令和元年度坂城町表彰式 
27日 坂城町文化祭、坂城町消費生活展 
        ふーど市、図書館まつり 
29日 地域交通網対策特別委員会 
31日 坂城町合同金婚式

【特急あさま】 
今年の秋は各地で台風や豪雨などによる被害が深刻でした。私の地元、千葉県でも大きな被害が出ました
が、いつ起きるかわからない災害、日頃からの避難場所の確認など事前準備が大切だと実感。 
そしてこういう時こそ助け合いの精神も大事なのかもしれませんね。（大学の友人　倉地 大より） 

●友人から一言● 
山ちゃんとは中学で会いました。病気のことも話してもらって、リナもイジメられっ子でたくさん共感しま
した。でも、山ちゃんのまっすぐなとこ、大好きで、本当に友達で良かったなと思います。 
山ちゃんが議員になったのは誇りです。ずっと応援しています。（中学校の友人　リナさんより） 

議会の傍聴について 
・どなたでも傍聴できます。 
・事前の申込は不要です。 

・議会当日受付をお願いいたします。

坂城町総合防災訓練の様子（9月1日）

ご意見、ご要望をお気軽にお寄せ下さい。


